

Les corrections sont normales

Pourquoi investissons-nous dans les marchés boursiers? Est-ce parce que nous aimons la volatilité au quotidien? Sûrement pas. La raison pour laquelle nous investissons dans les marchés boursiers est simple : lorsque nous avons discuté avec notre conseiller, nous lui avons parlé de nos espoirs, de nos rêves et de nos souhaits pour l'avenir et de l'argent dont nous avons besoin pour les réaliser.

Nous parlons de l'argent dont nous disposons aujourd'hui et de l'argent que nous pouvons économiser chaque année. Mais en fin de compte, nous avons besoin de cette somme d'argent pour y parvenir. Et la réalité veut que les marchés aient répondu à cette attente à moyen et long terme, comme le montre le graphique. Les lignes verticales vertes représentent le rendement par année civile du marché boursier américain au sens large, mesuré par le S&P 500, depuis 1980.

Qu'est-ce qui vous saute aux yeux? Ce qui me frappe, c'est que la plupart du temps, ces lignes vertes indiquent un rendement positif. En fait, le S&P 500 a enregistré un rendement positif à environ 80 % du temps par année civile, depuis 1980. Et selon la période considérée, le S&P 500 a enregistré un rendement de 8 à 12 % par an. C'est pourquoi nous investissons sur les marchés boursiers, non pas parce que nous aimons la volatilité à court terme, mais parce qu'il s'agit d'un instrument qui nous permet d'atteindre nos objectifs financiers.

À quoi correspondent les points bleus? Les points bleus représentent les plus fortes fluctuations entre le sommet et le creux de la vague (liquidations) pour chacune de ces années. Prenons l'année 2020. Si vous avez investi 1 dollar le 1er janvier, ce dollar aura enregistré une hausse de 16 % au 31 décembre de la même année. Toutefois, comme le montre le point bleu, ce montant a chuté de près de 35 % à un certain moment en mars.

Lorsque je regarde ce graphique, je constate que la plupart du temps, les marchés sont en hausse. C'est ce qu'illustrent les lignes vertes. Mais la course n'est jamais linéaire. C'est ce qu'illustrent les points bleus. En fait, nous assistons en moyenne à deux reculs de 5 % par an. Une correction de 10 % tous les deux ans. Et un marché baissier tous les cinq ans environ.

Lors de la prochaine liquidation, rappelez-vous cette diapositive et dites-vous que si vous voulez réaliser vos rêves, vos ambitions et vos souhaits pour l'avenir, vous devez obtenir ces lignes vertes, ce qui signifie que vous devez ignorer les gros titres qui mènent à ces points bleus.

Manuvie, Gestion de placements Manuvie, le M stylisé, et Gestion de placements Manuvie & M stylisé sont des marques de commerce de La Compagnie d'Assurance-Vie Manufacturers et sont utilisées par elle, ainsi que par ses sociétés affiliées sous licence.